

Ssa confirma 22 mil casos de dengue, 4.5 veces más que en julio del año pasado

BLANCA VALADEZ Y ROGELIO AGUSTÍN

Más de la mitad de los contagios reportados se concentran en Guerrero, Tabasco, Veracruz, Michoacán y Chiapas. PAG. 4

Los casos de dengue en el país se dispararon 354% en un año: Salud

Comparativo. Contagios pasaron de 4 mil 892 en julio de 2023 a 22 mil 211 en el mismo mes de 2024 y más de la mitad corresponde a Guerrero, Tabasco, Veracruz, Michoacán y Chiapas, de acuerdo con la dependencia

BLANCA VALADEZ Y ROGELIO AGUSTÍN / CDMX Y CHILPANCINGO

Los casos de dengue en México se dispararon en más de 354 por ciento, es decir, 4.5 veces, al pasar de 4 mil 892 casos en julio de 2023 a 22 mil 211 durante el mismo mes de 2024 en 27 entidades del país.

También se elevaron en más de 260 por ciento los decesos, al pasar de 13 muertes a un total de 49, según el corte epidemiológico de la semana 27 de 2024.

Se trata de un comparativo elaborado por la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud que abarca la semana epidemiológica 27 de 2023 frente a lo que está sucediendo en 2024.

“De los casos confirmados, 53 por ciento corresponde a Guerrero, Tabasco, Veracruz, Michoacán y Chiapas”, señala el informe de la institución.

En casos probables también hubo un incremento mayor a 235 por ciento, al pasar de 34 mil 784 en 2023 a 117 mil 863 en lo que va de 2024.

En la actualidad, en México circulan los cuatro serotipos del virus del dengue: DENV-1, DENV-2, DENV-3 y DENV-4.

Los pacientes afectados se clasifican en tres rubros: Dengue No Grave (DNG), de los cuales, según el reporte de la Dirección General de Epidemiología, hay 11 mil 676 casos; Dengue Con Signos de Alarma (DCSA), con 9 mil 778, y Dengue Grave (DG), con 757.

“El dengue es una enfermedad que, de no atenderse de for-

ma oportuna, puede ocasionar la muerte, ya que no existen medicamentos que lo curen y solo se dispone de aquellos que controlan síntomas”, afirmó el especialista de la Unidad de Inteligencia Epidemiológica y Sanitaria del Hospital Juárez de México, Víctor Hugo Gutiérrez Muñoz.

El especialista alertó que el cambio climático favoreció la diseminación del mosquito transmisor en zonas donde antes no existía y que se encuentran a más de mil 200 metros sobre el nivel del mar, por lo que la enfermedad puede propagarse en lugares antes libres de dengue, como aún lo son Baja California, Chihuahua, CdMx, Durango y Tlaxcala.

El dengue, explicó, es una enfermedad transmitida por vector y se adquiere por la picadura de un mosquito del género aedes; una de las medidas para prevenir este padecimiento es la participación de la población en la eliminación de los componentes que contribuyen a su replicación, como lo cacharros.

De igual forma deshacerse de la basura, agua sucia en cubetas, llantas o cualquier recipiente que pueda almacenar agua.

En una semana, 65 más

Autoridades de Chilpancingo informaron que la capital guerrerense tiene 265 casos de dengue confirmados, 65 más que la semana pasada.

Marco Antonio Moreno, titular de Salud local, destacó que en lo que va de 2024 se han presen-

tado más casos que en los últimos dos años, pues en todo 2022 hubo 27, en 2023 307 y en lo que va de 2024 tienen registro de 265.

El funcionario lamentó que los contagios aumenten de manera rápida, ante esta situación, el ayuntamiento puso en marcha la campaña denominada “Todos Unidos Contra el Dengue”.





Campana para mitigar el mosquito impulsada por el gobierno de Chilpancingo. ROGELIO AGUSTÍN



Los casos de dengue en el país se dispararon 354% en un año. Salud